

## **BAB V**

### **PENUTUP**

#### **A. Kesimpulan**

Berdasarkan hasil penelitian yang telah dilakukan yaitu mengenai dampak bantuan yang berjudul “Analisis Dampak Bantuan Pemerintah Pada Masa Pandemi Covid 19 Dalam Program Bantuan Produktif Usaha Mikro (BPUM Pada Pertumbuhan Ekonomi Masyarakat DI Kabupaten Asahan” maka dapat di simpulkan sebagai berikut :

1. Dampak Bantuan Pemerintah Pada Masa Pandemi COVID 19 dalam Program Bantuan Produktif Usaha Mikro (BPUM) Pada Pertumbuhan Ekonomi Masyarakat di Kabupaten Asahan yang diberikan pemerintah khususnya pada Usaha Mikro Kecil Menengah (UMKM) dengan harapan mampu memberikan dorongan untuk bangkit pada masa pandemi saat ini agar dapat berjalan sebagaimana mestinya, Bantuan tersebut berdampak pada pertumbuhan ekonomi para pelaku Usaha Mikro Kecil Menengah UMKM yang memanfaatkan program BPUM tersebut secara baik dan sesuai yang di harapkan pemerintah dan ada juga sebagian kecil pelaku Usaha Mikro Kecil Menengah UMKM yang memanfaatkan bantuan tersebut tidak baik maka mengakibatkan penurunan pendapatan bahkan hingga mereka memilih untuk menutup sementara Usaha Mikro Kecil Menengah yang di milikinya.
2. Bantuan Produktif Usaha Mikro (BPUM) di manfaatkan secara baik dan tepat oleh Para Pelaku Usaha Mikro Kecil Menengah (UMKM) khususnya yang ada di kabupaten Asahan, hal ini di lihat dari jumlah persentase 66% pada responden yang memanfaatkan bantuan tersebut sesuai dengan yang di harapkan pemerintah.

## B. Saran

Berdasarkan hasil penelitian yang telah dilakukan yaitu mengenai dampak bantuan yang berjudul “Analisis Dampak Bantuan Pemerintah Pada Masa Pandemi Covid 19 Dalam Program Bantuan Produktif Usaha Mikro (BPUM Pada Pertumbuhan Ekonomi Masyarakat DI Kabupaten Asahan” maka penelitian menyampaikan beberapa saran yaitu :

1. pemerintah harus melakukan verifikasi data penerima bantuan umkm yang memang benar dan memang layak untum mendapatkannya
2. pemerintah harus memberikan tim pendampingan terhadap penerima umkm sehingga dana tersebut dapat dimanfaatkan dengan sebagaimana mestina yang di harapkan pemerintah.
3. tim pelaksanaan teknis harus bisa lebih meningkatkan sosialisasikan tentang, tujuan serta maksud dari program bantuan tersebut.



UNIVERSITAS ISLAM NEGERI  
SUMATERA UTARA MEDAN